



Fête de la dédicace de la Basilique du Latran

Fête de la dédicace de la basilique du Latran

L'Église catholique fête la dédicace de la basilique romaine du Latran le 9 novembre, jour anniversaire de sa consécration en 324. Elle est la première basilique chrétienne d'Occident fondée après la liberté de culte accordée aux chrétiens par l'empereur Constantin et, comme l'indique son fronton, la « *Mère et tête de toutes les églises de la ville et du monde* » (...)

Cathédrale de l'évêque de Rome, elle fut même le siège de la papauté jusqu'au XIVe siècle avant qu'il soit déplacé au Vatican. Plus de 250 conciles s'y réunirent, dont cinq œcuméniques (...)

Une dimension symbolique

La dédicace renvoie à une réalité spirituelle, comme le souligne sa deuxième préface : « *Dans ta bonté pour ton peuple, tu veux habiter une maison de prière, afin que ta grâce toujours offerte fasse de nous le temple de l'Esprit saint, resplendissant d'une vie qui te plaise.* »

Ainsi, **nous célébrons**, d'une part, **la vocation de l'Église terrestre de préfigurer la Jérusalem céleste**, c'est-à-dire **le royaume de Dieu**, d'autre part, **l'appel de chaque chrétien à devenir un sanctuaire, temple du Seigneur**. Cette année, la fête revêtira une dimension particulière dans la basilique, car sa porte latérale droite n'est descellée qu'à l'occasion d'une année jubilaire.

Le pape François l'a fait ouvrir le 29 décembre 2024 et Léon XIV la fera refermer le 28 décembre 2025. Franchir une porte sainte symbolise la décision d'aller à Jésus, le passage du péché vers la grâce.

Source : (Stéphanie Combe,« Qu'est-ce que la dédicace de la basilique du Latran ? »
<https://www.lavie.fr/christianisme/>, Publié le 07/11/2025)

